



Marie aux oiseaux

Icône sur verre - Sophie Boniface

Reproduction interdite

Chers parents, amis et proches de la communauté,

Dans notre chronique de 2021, nous terminions par la célébration du chapitre général de la congrégation d'octobre 2021 où nous avons senti un appel à vivre la vie monastique autrement en collaboration avec des laïcs. Afin de nous aider à discerner comment mettre en forme **l'alliance avec des laïcs**, nous sommes accompagnées depuis janvier 2022, par un membre du mouvement Fondacio de Poitiers, Yannick Drouard. Afin de réfléchir ensemble à notre avenir en ce lieu, nous avons pu organiser avec lui deux belles rencontres avec nos amis et proches de la communauté, l'une le lundi de Pentecôte 6 juin, dans le souffle de l'Esprit Saint, l'autre le samedi 8 octobre, date

anniversaire de notre arrivée à Pié-Foulard en 1999. Nous avons pu réunir environ 70 personnes la 1^{ère} fois et 50 personnes la 2^{ème}. Nous avons senti combien tous apprécient notre présence ici, et souhaitent que la vie de prière et d'accueil se poursuive en ce lieu. Ils se sentent concernés par ce que nous vivons et souhaitent nous aider. Ils ont bien compris que nous avons à garder notre identité, notre spécificité, avec le retrait du monde et le silence notamment, pour vivre notre vie monastique. Nous avons aussi entendu un désir de leur part de connaître la vie et la règle de saint Benoît, ainsi que notre charisme de bénédictines de Notre-Dame du Calvaire. La rencontre du 8 octobre a permis de structurer les aides et de former des équipes par secteur (jardin, ménages, porterie, administratif, conduite...). L'équipe 'jardin' a pu être opérationnelle en novembre pour désherber des plates-bandes et nettoyer les murs envahis par le lierre. L'équipe 'ménages' intervient de temps en temps à l'hôtellerie et une ancienne comptable à la retraite vient nous aider à la comptabilité ainsi que sr Pierre-Marie du monastère de Bouzy-la-Forêt. Nous rendons grâce et nous remercions tous ceux qui donnent de leur temps et de leur savoir-faire pour notre communauté.

Au-delà des aides qui sont tellement nécessaires, nous essayons de discerner un groupe de personnes avec qui nous pourrions réfléchir sur notre avenir, mais tout cela se cherche. Yannick Drouard est précieux pour nous aider à enraciner ce que nous vivons dans le Seigneur, à poser les fondations, à « être » plus qu'à faire, et à prendre conscience de ce que cela implique pour la communauté. Ces réflexions se partagent aussi en congrégation lors des conseils qui ont lieu presque tous les trois mois dans notre monastère d'Angers. Chacun de nos monastères selon sa situation essaie de mettre en place une collaboration avec les laïcs.

Toujours avec ce besoin d'être aidées sur notre chemin, nous nous sommes inscrites en mai dans une association québécoise '**Service Amitié**' qui envoie des bénévoles retraités (qu'elle désigne par le terme 'amis') qui viennent aider des communautés monastiques pendant un mois. En contrepartie du logement et de la nourriture, ils donnent chacun 25 heures par semaine dans des services rendus à la communauté. Ainsi pendant le mois d'octobre nous avons accueilli Evelyne et Danielle, deux sœurs de sang, dont nous avons apprécié la gentillesse, la discrétion et l'efficacité dans les ménages, la cuisine (ramassage, épluchage et mise en bocaux de châtaignes), la couture, les conduites, la porterie. Ce fut une belle expérience que nous espérons renouveler dans les mois à venir.

Notre équilibre communautaire reste fragile, mais nous essayons de continuer à vivre notre vie monastique et faire vivre le lieu pour accueillir toutes les personnes qui ont besoin de paix, de silence et d'écoute. Nous rendons grâce pour le chemin qui s'ouvre devant nous et pour les personnes qui s'engagent avec nous dans la confiance et l'espérance.

L'année 2022 a commencé par le décès de trois personnes importantes pour nous et elle s'est terminée par le décès de notre sœur Marie-Pia le 30 décembre. Elles nous accompagnent maintenant dans la communion des saints.

Le 2 janvier 2022, dimanche de l'Épiphanie, sr Marie-Bénédicte est décédée à 97 ans à l'EHPAD de La Puye (près de Poitiers) où elle séjournait depuis novembre 2017. Elle était arrivée à Prailles en 2002 avec 4 sœurs de Kerbeneat (Bretagne). Nous gardons d'elle le souvenir d'une sœur qui était disponible et joyeuse, et, même si elle ne nous reconnaissait plus quand nous allions la voir les dernières années, son sourire éclairait son visage.

La semaine suivante, en la fête du Baptême du Seigneur, le Petit Frère André est décédé à la maison de retraite de Saint-Maixent l'École. Ce petit frère de Jésus qui habitait Argentières nous a accueillies à notre arrivée à Prailles et a sûrement favorisé notre implantation par sa prière et sa présence discrète dans notre région.

Et puis le 28 janvier, Geneviève Gauthier est décédée très vite, après 10 jours d'hospitalisation. Elle était oblate de notre communauté depuis juillet 2018 et était une femme de prière. Son abandon dans le Seigneur et son accueil de chacun à l'hôpital fut un beau témoignage de sa foi...

Le 30 décembre, après quelques jours d'hospitalisation suite à une pneumopathie et insuffisance cardiaque, sr Marie-Pia s'en est allée paisiblement rejoindre son Seigneur. Née le 13 janvier 1932, cette année-là jour de la fête du Baptême du Seigneur, dans une famille de cultivateurs dans le nord du Finistère, elle parlait breton et aimait chanter les cantiques bretons. Elle avait à cœur de prier les offices jusqu'à la fin de sa vie. Elle était toute donnée dans les services de la communauté. Le 13 janvier, nous avons fêté ses 90 ans.

Cet été nous sommes allées à la rencontre des sœurs « Les Filles de la Charité du Sacré-Cœur de Jésus » dites de la Salle de Vihiers. Cette communauté de 5 sœurs cohabite dans l'ancien Carmel de Bessines (Niort) avec le Village Saint Joseph. Ce fut la joie de revoir sr Cécile et sr Marie-Jo qui ont vécu dans la communauté de La Mothe St Héray, puis dans celle de Celles-sur-Belle pour sr Cécile. Pendant plusieurs années, le lundi après-midi, elle a répondu au téléphone et accueilli le visiteur à la porterie. Nous faisons connaissance de Corinne et Laurent Bénéteau, couple responsable du Village. Ils viendront nous visiter avec les résidents en septembre.

En août nous sommes allées au temple de Saint-Romans-les-Melle voir l'exposition œcuménique autour de l'évangile dit de la tempête apaisée (Marc 4, 35-41) à laquelle mère Prieure et sr Isabelle ont collaboré à l'invitation de la communauté protestante de Melle-Celles-Saint Maixent.

Fin août nous sommes allées à la rencontre des sœurs de Salvart, à Migné-Auxances, près de Poitiers. Elles ont confié à un couple de laïcs la gestion de leurs œuvres (école, maison d'accueil) ainsi que la gestion de leur grande propriété. Leur expérience nous intéressait même si nous ne sommes pas du tout dans le même contexte. Ce fut une belle journée de partage, de prière.

Au cours du mois d'août, nous avons fêté les 50 ans de Mère Prieure ; ce fut l'occasion pour elle de rassembler sa famille paternelle, puis maternelle : deux belles journées de fête où tous étaient heureux de se retrouver.

L'accueil à l'hôtellerie a repris un rythme d'avant le covid : de nombreux groupes sont passés au cours de l'année ainsi que des personnes seules souhaitant se poser quelques heures ou quelques jours. L'été a vu se succéder de nombreuses retraites-sessions : du 14 au 17 juillet, nous avons accueilli une retraite 'Vivre l'Évangile au féminin' qui a réuni plusieurs femmes de tous âges autour de la Parole de Dieu avec une intervention de la pasteure Ariane Massot de l'EPUDF sur la femme dans la Bible. Du 18 au 27 juillet, les jeunes professes xavières ont suivi leur retraite annuelle au monastère, nous avons ainsi bénéficié des belles homélies de leur prédicateur, le P. Jean Rouet du diocèse de Bordeaux.

L'année 2022 aura vu s'achever (presque !) les travaux de la « **Petite Maison** ». Dans une partie d'un bâtiment ancien nous avons réaménagé un parloir et un atelier pour en faire un petit logement pour accueillir un couple ou deux personnes seules qui souhaiteraient vivre temporairement auprès de la communauté, partager notre prière et nos différentes activités.

Se mettre à **l'écoute de la parole de Dieu** est important dans notre vie, nous le faisons quotidiennement. Cette année nous avons eu la joie d'ouvrir le livre de Qohélet avec Eric Brauns, ami de la communauté, et le livre de la lettre aux Hébreux avec le Père Yves-Marie Blanchard, formation proposée aux étudiants du DUET par le Centre théologique de Poitiers et dont nous bénéficions. Avec Isabelle Parmentier, théologienne de notre diocèse, nous avons terminé la lecture du livre du Fr Ghislain Lafont : Le catholicisme autrement et réfléchi à la démarche synodale de l'Église qui s'est ouverte en octobre 2021. Avec le Père Jacques Bréchoire, nous nous sommes initiées à la théologie de St John Henry Newman qui est très actuelle et qui a inspiré des théologiens du Concile Vatican II. Si nous recevons beaucoup par ces sessions, par la lecture de livres au réfectoire, nous partageons aussi nos trésors spirituels aux hôtes qui viennent au monastère. Depuis plusieurs années nous vivons les exercices contemplatifs selon le père Jalics s.j. communautairement ou individuellement. Deux fois par an sœur Isabelle et sœur Dorothée proposent une **retraite de prière silencieuse** à l'hôtellerie ainsi qu'une journée par trimestre.

Avec une amie de la communauté, Véronique Soulard, sœur Isabelle a animé un **week-end Vittoz** s'appuyant sur la Parole de Dieu.

Cette année nous avons vécu **deux retraites communautaires**, la première en février avec sr Siong de la communauté protestante de Grandchamp et la seconde en décembre avec le Père Eric Bidot, provincial des capucins. Sr Siong nous a invitées à accueillir le temps comme un don de Dieu : par la « sanctification des heures », par les différents moments de la vie du Christ, par les béatitudes. Cela rejoignait la retraite de Père Eric qui nous a fait découvrir les psaumes de la Passion de saint François que celui-ci récitait tout au long de l'année, de la journée, pour faire mémoire de la Passion du Seigneur, pour se conformer de plus en plus au Seigneur qui nous donne la vie.

Le soir du 31 décembre, après un repas partagé nous avons vécu une belle **veillée de prière pour la paix**. Nous nous sommes mis à l'écoute de la parole de Dieu, du message de frère Aloïs qui nous a mis en communion avec les jeunes réunis à Rostock ; du message du pape François pour la journée mondiale de prière pour la paix le 1^{er} janvier 2023 qui résonne encore en nos cœurs : *'Ce n'est certes pas l'ère post-Covid que nous espérons ou attendions. En effet, cette guerre (en Ukraine), comme tous les autres conflits répandus de par le monde, est une défaite pour l'humanité entière et pas seulement pour les parties directement impliquées. Alors qu'un vaccin a été trouvé pour la Covid-19, des solutions adéquates n'ont pas encore été trouvées pour la guerre. Le virus de la guerre est certainement plus difficile à vaincre que ceux qui affectent l'organisme humain, car il ne vient pas de l'extérieur mais de l'intérieur, du cœur humain, corrompu par le péché.'*

Avec lui et tous les hommes et femmes de bonne volonté, continuons de prier pour la paix entre les peuples, dans les familles, les communautés de vie et de travail, les paroisses et dans les cœurs.

En ces jours où nous vous terminons cette chronique, notre Mère Marie-Clotilde entre dans la dernière étape de sa vie à l'approche de ses 102 ans. *(Elle est décédée le 18 janvier 2023)*

Nous vous assurons de notre prière et soutien fraternels et confions au Seigneur, le Prince de la Paix, toutes vos intentions. Que 2023 soit une année de paix et de grâces pour chacun, chacune ! Enracinés dans la Parole, restons fermes dans la foi et l'espérance !

Sœur Anne-Delphine et la communauté

Quelques propositions pour l'année 2023 :

- Du **mardi 28 février au dimanche 5 mars** : retraite de carême avec la communauté animée par une équipe du mouvement Fondacio : « *Sur la route de Pâques, tout vivre avec le Vivant* ».
- Du **samedi 29 au lundi 1^{er} mai** : Session biblique « Les épîtres pastorales (lettres de Paul à Tite et Timothée) », par le P. Yves-Marie Blanchard.
- Les **1^{er} et 2 juillet** : Week-end Vittoz et Parole de Dieu, animé par Véronique Soulard et sœur Isabelle.
- Du **jeudi 3 août au 6 août** : « *Ils ne virent plus que Jésus seul* » - retraite de prière silencieuse (méditation) avec le Nom de Jésus, animée par des sœurs de la communauté.

Pour découvrir les nouveautés, n'hésitez pas à consulter notre site : benedictines-prailles.fr

Vous recevez ce courrier par lettre ou par mail, car vous êtes en lien avec nous d'une façon ou d'une autre. Conformément au RGPD, les informations vous concernant ne sont utilisées qu'à cet effet et ne seront pas transmises à des tiers. Vous disposez auprès de nous d'un droit d'accès, de rectification et de suppression des informations qui vous concernent. Si vous ne souhaitez plus recevoir cette chronique, il suffit de nous en informer et nous supprimerons définitivement votre adresse.

Communauté des Bénédictines Pié-Foulard 79370 Prailles-La Couarde - Tél. : 05 49 32 69 81
communauté@benedictines-prailles.fr hôtellerie@benedictines-prailles.fr